

## Pelatihan Pencatatan Laporan Keuangan Sederhana Bersama Ibu-Ibu Binaan UMKM Chabi Craft

Wan Maina Sella<sup>1</sup>, Winesty Nur Aulia<sup>2</sup>, Wulan Sari<sup>3</sup>, Zayan Aswa Nur Afif<sup>4</sup>, Zealandisia Visabillah.S.T<sup>5</sup>, Nurlaili Adkhi Rizfa Faiza<sup>6</sup>

IAIN Kediri

Wanmainasela24@gmail.com<sup>1</sup>, winestyaaulia@gmail.com<sup>2</sup>, wulaaansarii8@gmail.com<sup>3</sup>, zayanaswa574@gmail.com<sup>4</sup>, kaazeel0102@gmail.com<sup>5</sup>, rizfafaiza@iainkediri.ac.id<sup>6</sup>

### Kilas Artikel

Volume 1 Issue 2  
September 2023

### Article History

Submission: 07-09-2023

Revised: 11-09-2023

Accepted: 25-09-2023

Published: 30-09-2023

### Kata Kunci:

Laporan Keuangan Sederhana, Ibu-Ibu Binaan, UMKM, Chabi Craft

### Keywords:

Simple Financial Reports, Fostered Women, MSMEs, Chabi Craft



Welfare Jurnal Pengabdian Masyarakat is licensed under a Creative Commons Attribution-Share Alike 4.0 International License.

### Abstrak

Pelatihan ini bertujuan untuk meningkatkan pemahaman dan keterampilan Ibu-Ibu binaan UMKM Chabi Craft dalam melakukan pencatatan laporan keuangan sederhana. Metode pengabdian dilakukan melalui pendekatan praktis, dengan memadukan sesi pelatihan teori dan praktek langsung dalam pencatatan keuangan. Selain itu, metode diskusi dan tanya jawab juga diterapkan untuk memastikan pemahaman yang mendalam. Hasil dari pelatihan ini menunjukkan peningkatan signifikan dalam kemampuan Ibu-Ibu binaan UMKM Chabi Craft dalam melakukan pencatatan laporan keuangan sederhana. Mereka mampu mengelompokkan dan mencatat transaksi keuangan dengan lebih terstruktur dan akurat. Selain itu, mereka juga dapat memahami pentingnya pencatatan keuangan dalam mengelola usaha mereka. Hal ini tercermin dari peningkatan kelancaran dalam memahami laporan keuangan yang dihasilkan dan kemampuan untuk membuat keputusan berbasis data keuangan yang lebih baik. Pelatihan ini membuktikan bahwa dengan pendekatan praktis dan pendampingan yang tepat, Ibu-Ibu binaan UMKM Chabi Craft dapat mengembangkan keterampilan penting dalam mengelola keuangan usaha mereka.

### Abstract

This training aims to improve the understanding and skills of mothers assisted by UMKM Chabi Craft in recording simple financial reports. The service method is carried out through a practical approach, combining theoretical training sessions with direct practice in financial recording. Apart from that, discussion and question-and-answer methods are also applied to ensure in-depth understanding. The results of this training show a significant increase in the ability of mothers assisted by UMKM Chabi Craft to record simple financial reports. They are able to group and record financial transactions in a more structured and accurate manner. Apart from that, they can also understand the importance of financial records in managing their business. This is reflected in increased fluency in understanding the financial reports produced and the ability to make better decisions based on financial data. This training proves that with a practical

## 1. PENDAHULUAN

Pentingnya pencatatan keuangan yang baik dalam suatu usaha tidak dapat dipandang sebelah mata. Hal ini merupakan fondasi dari pengelolaan keuangan yang sehat dan berkelanjutan. Dengan pencatatan keuangan yang tepat, pemilik usaha dapat melacak pendapatan dan pengeluaran secara akurat, mengidentifikasi sumber daya yang paling menguntungkan, dan membuat keputusan strategis berdasarkan data yang valid. Oleh karena itu, perlu adanya upaya untuk memberikan pelatihan dan pendampingan kepada para Ibu-Ibu binaan UMKM Chabi Craft dalam pencatatan laporan keuangan sederhana.

Selain itu, kegiatan pelatihan ini juga sejalan dengan program pemerintah dalam mendukung pengembangan UMKM. Pemerintah telah mengidentifikasi pentingnya peningkatan kapasitas dan keterampilan para pelaku UMKM dalam mengelola bisnis mereka. Dengan memberikan pelatihan yang tepat sasaran, diharapkan UMKM dapat tumbuh dan berkembang dengan lebih baik, serta memberikan kontribusi yang lebih besar terhadap pertumbuhan ekonomi nasional.

Selain manfaat bagi UMKM, pelatihan ini juga memiliki potensi untuk memperkuat peran perempuan dalam dunia bisnis. Para Ibu rumah tangga yang menjadi pengusaha mikro memiliki potensi besar untuk berkontribusi pada perekonomian keluarga dan masyarakat. Namun, mereka sering kali menghadapi hambatan dalam mengelola aspek keuangan dari bisnis mereka. Dengan memberikan pelatihan pencatatan laporan keuangan, diharapkan para Ibu-Ibu ini dapat meningkatkan kepercayaan diri dan kemampuan mereka dalam mengelola usaha mikro mereka.

Dalam konteks globalisasi dan perkembangan teknologi, kemampuan untuk mengelola keuangan secara efektif dan menggunakan alat-alat digital menjadi semakin penting. Dengan memperkenalkan konsep pencatatan keuangan sederhana dan memanfaatkan teknologi untuk mendukung proses tersebut, para Ibu-Ibu binaan UMKM Chabi Craft dapat meningkatkan daya saing usaha mereka di pasar yang semakin kompetitif.

Melalui pelatihan ini, diharapkan para Ibu-Ibu binaan UMKM Chabi Craft dapat memperoleh keterampilan dan pengetahuan yang diperlukan untuk melakukan pencatatan laporan keuangan secara efektif. Dengan demikian, mereka akan dapat mengelola usaha mikro mereka dengan lebih baik, meningkatkan pendapatan, dan memberikan kontribusi yang lebih besar pada perekonomian lokal. Selain itu, diharapkan pelatihan ini juga dapat menjadi contoh dan inspirasi bagi UMKM lain di wilayah sekitar untuk meningkatkan kualitas manajemen keuangan dalam usaha mereka.

Usaha Mikro Kecil dan Menengah (UMKM) merupakan komponen kunci pertumbuhan ekonomi daerah dan berperan signifikan dalam meningkatkan keberlanjutan perekonomian daerah. Menurut undang-undang, UMKM adalah usaha kecil atau kegiatan ekonomi perorangan yang memenuhi persyaratan kepemilikan dan kekayaan bersih (Hamdani, 2020). UMKM berfungsi sebagai mesin perekonomian masyarakat serta sumber inovasi, lapangan kerja baru, dan kemajuan ekonomi yang inklusif. Alternatif yang menarik dalam situasi ini adalah menyelesaikan program pengabdian kepada masyarakat di Chabi Craft.

Pada kegiatan pengabdian kepada masyarakat di UMKM Chabi Craft memiliki potensi untuk menciptakan hubungan saling menguntungkan antara institusi pendidikan tinggi, mahasiswa, dan pemilik UMKM. Meskipun dengan sumber daya yang terbatas, UMKM dapat memanfaatkan energi, ide kreatif, dan pengetahuan yang dimiliki oleh mahasiswa. Di samping itu, mahasiswa mendapat peluang mengembangkan keterampilan praktis, serta mendapatkan pemahaman yang lebih dalam mengenai tantangan yang dihadapi oleh Chabi Craft dalam skala lebih personal.

Dalam artikel ini, kami akan mendokumentasikan dan menganalisis pengalaman pengabdian masyarakat melalui kegiatan pengabdian di UMKM cabhi craft. UMKM cabhi craft adalah UMKM yang bergerak di bidang kerajinan dengan Ibu Agus Praptina Suseno sebagai owner dan juga ibu-ibu rumah tangga sebagai mitranya. Ketika observasi dan wawancara kepada Ibu Seno perihal masalah yang sering dijumpai pada UMKM, Ibu Seno meminta kami untuk membantu dalam pendampingan pembukuan sederhana, karena banyak ibu-ibu rumah tangga mitranya yang tidak memiliki pembukuan. Karena ketidaktahuan mereka cara pembukuan yang baik dan benar, dan pembukuan pada laporan penjualan dalam ilmu akuntansi terlalu ribet dan sulit dipahami, sering kali mereka tidak membuat laporan pembukuan dan mencampur penghasilannya dengan uang pribadinya, sehingga tidak jelas arah bisnisnya terutama usaha dengan skala UMKM.

Kami mencoba menyederhanakan bentuk pembukuan dalam laporan penjualan menjadi lebih simpel dan efisien dengan tujuan agar lebih mudah dipahami bagi para pelaku usaha UMKM. Karena itu kami akan berfokus pada kegiatan magang dan aspek-aspek terkait pembukuan sederhana, dan mendorong inovasi dalam pembukuan sederhana dalam penjualan pada UMKM, serta memperkuat hubungan antara dunia akademik dan praktisi bisnis lokal. Oleh karena itu, Bu Seno selaku pemilik UMKM chabi craft yg juga menjadi trainer sehingga bisa mentransfer ilmunya kepada ibu-ibu rumah tangga mitranya dan mengedukasi UMKM lain.

## **2. METODE**

Pendekatan yang diterapkan dalam pengabdian ini adalah pendekatan praktis yang mengintegrasikan elemen teoritis dengan aplikasi langsung dalam pencatatan keuangan. Dalam pelaksanaannya, para peserta diberikan pelatihan teoritis sekaligus memiliki kesempatan untuk melakukan praktik secara langsung. Selain itu, metode diskusi aktif dan sesi tanya jawab juga digunakan dengan tujuan memastikan pemahaman yang komprehensif terhadap materi yang disampaikan.

Proses pengabdian dimulai dengan memberikan penjelasan teoritis yang komprehensif mengenai prinsip-prinsip dasar dalam pencatatan keuangan. Materi teoritis ini mencakup berbagai aspek penting, mulai dari pengenalan konsep dasar hingga teknik-teknik pencatatan yang lebih canggih. Setelah memahami landasan teoritis, para peserta kemudian diberi kesempatan untuk mengaplikasikan secara langsung dalam situasi nyata.

Penerapan teori dalam praktik dilakukan melalui serangkaian latihan langsung dalam pencatatan keuangan. Para peserta diajak untuk melakukan pencatatan transaksi keuangan dengan bimbingan dan supervisi yang konstan. Hal ini bertujuan untuk memastikan bahwa setiap peserta dapat memahami dan menguasai proses pencatatan dengan baik. Dengan pendekatan ini, diharapkan para peserta dapat merasakan secara langsung bagaimana menerapkan teori ke dalam praktik sehari-hari.

Selain itu, metode diskusi aktif juga menjadi bagian integral dari pendekatan pengabdian ini. Para peserta diberi kesempatan untuk berdiskusi mengenai berbagai aspek terkait pencatatan keuangan. Diskusi ini mencakup pertukaran pendapat, analisis kasus, dan pembahasan terhadap situasi khusus yang mungkin dihadapi oleh peserta dalam konteks usaha mereka. Dengan cara ini, para peserta dapat memperdalam pemahaman mereka dan memperoleh perspektif yang lebih luas mengenai pencatatan keuangan.

Selain itu, sesi tanya jawab juga menjadi metode penting dalam memastikan pemahaman yang mendalam. Para peserta diberi kesempatan untuk mengajukan pertanyaan terkait materi yang disampaikan. Hal ini memungkinkan para peserta untuk memperjelas konsep-konsep yang mungkin membingungkan dan memastikan bahwa mereka memiliki pemahaman yang kuat terhadap materi pelatihan.

Dengan menggabungkan pendekatan praktis, penerapan teori dalam praktek langsung, diskusi aktif, dan sesi tanya jawab, metode pengabdian ini dirancang untuk memberikan pembelajaran yang holistik dan efektif. Para peserta dapat memperoleh keterampilan dan pengetahuan yang diperlukan dalam pencatatan keuangan, sehingga dapat mengelola usaha mikro mereka dengan lebih efisien dan efektif.

Desain penelitian

- a) Pelaksanaan ceramah tatap muka dan penjelasan materi yang berkaitan dengan akuntansi dasar dan laporan keuangan.
- b) Menggunakan metode tutorial yaitu tim pengabdian memberikan contoh dan mendampingi secara langsung dalam mempraktikkan bagaimana mencatat laporan keuangan. Dimaksudkan sebagai realisasi dari materi yang telah diberikan.
- c) Menggunakan metode diskusi, yaitu tim pengabdian memberikan waktu pada ibu Seno untuk berdiskusi mengenai kendala dan masalah yang dialami ibu-ibu rumah tangga dalam pencatatan laporan keuangan.
- d) Menggunakan metode evaluasi, yaitu dengan memberikan beberapa pertanyaan secara langsung yang dilakukan sebagai tolak ukur pencapaian dari serangkaian metode yang telah dilakukan.

### **3. HASIL & PEMBAHASAN**

Kegiatan ini dilaksanakan dengan pemaparan materi, pelatihan pencatatan keuangan yang didampingi langsung oleh tim pengabdian dan Ibu Seno, diskusi, dan ditutup dengan evaluasi. Materi yang disajikan ialah cara menulis laporan keuangan secara sederhana dengan objek yang dicatat adalah hasil penjualan dan modal. Dalam sesi pelatihan yang telah dilakukan, ibu-ibu rumah tangga binaan Ibu Seno dilatih untuk mampu mencatat setiap pengeluaran dan pemasukan dengan laporan keuangan sederhana yang telah dijelaskan oleh tim pengabdian.

**Tabel 1.** Contoh Pembukuan Sederhana

No	Tanggal	Keterangan	Masuk	Keluar	Saldo
1	24-08-2023	modal	100.000		100.000
2	25-08-2023	Membeli bahan dasar		50.000	50.000
3	30-08-2023	Penjualan 2 vas	120.000		170.000
4	03-09-2023	Penjualan 3 vas	180.000		250.000
5	03-09-2023	Membeli peralatan		30.000	220.000

Tim pengabdian melatih kemampuan ibu-ibu rumah tangga binaan Ibu Seno dengan memberikan kertas kerja laporan yang disertai ilustrasi pemasukan dan pengeluaran pada

UMKM. Melalui pelatihan ini, peserta dapat memperoleh pengetahuan dan keterampilan baru tentang pembukuan sederhana yang dapat membantu mereka mengelola keuangan usaha mereka dengan lebih baik, membuat laporan keuangan yang lebih teratur dan transparan, serta memonitor perkembangan usaha dengan lebih efektif.

Tim pengabdian mengadakan sesi diskusi dan sesi tanya jawab bertujuan untuk memastikan kembali apakah penyampaian materi sudah jelas dan dapat dipahami atau masih ada yang belum memahami materi yang telah disampaikan.

Evaluasi dilakukan dengan tim pengabdian memberikan beberapa pertanyaan secara langsung yang dilakukan sebagai tolak ukur pencapaian dari serangkaian metode yang telah dilakukan.

Implikasi kegiatan pelatihan pembukuan sederhana yaitu, pelaku ibu-ibu rumah tangga binaan Chabi Craft mampu memahami cara berwirausaha yang baik melalui pencatatan keuangan sehingga memudahkannya dalam mengetahui perkembangan usahanya.



**Gambar 1.** Foto bersama hasil karya UMKM Chabi Craft

Pelatihan pembukuan telah membawa manfaat signifikan bagi Ibu-Ibu Rumah Tangga yang menjadi binaan Chabi Craft. Mereka kini mampu melakukan pencatatan keuangan dengan benar menggunakan prinsip-prinsip akuntansi yang tepat. Selain itu, pelatihan ini juga telah berhasil meningkatkan kesadaran kelompok Ibu-Ibu Rumah Tangga Binaan Chabi Craft akan pentingnya menjaga pencatatan keuangan yang teratur dan akurat. Hal ini tidak hanya membantu dalam pengelolaan keuangan usaha mereka, tetapi juga memberikan landasan yang kuat untuk pengambilan keputusan yang lebih tepat dan terinformasi.

Lebih dari sekadar pembelajaran, kegiatan pelatihan akuntansi ini telah menjadi pemicu semangat bagi Ibu-Ibu Rumah Tangga Binaan Chabi Craft untuk meningkatkan kinerja keuangan mereka. Mereka sekarang memiliki dorongan tambahan untuk lebih proaktif dan teliti dalam mengelola aspek keuangan dari usaha mereka. Dengan demikian, pelatihan ini tidak hanya berdampak pada keterampilan teknis mereka dalam pencatatan keuangan, tetapi juga memotivasi mereka untuk menjadi lebih kompeten dalam mengelola keuangan secara keseluruhan.



#### 4. KESIMPULAN

Pelatihan mengenai pembukuan ini telah membawa manfaat yang signifikan bagi Ibu-Ibu Rumah Tangga yang menjadi binaan Chabi Craft. Mereka sekarang mampu melakukan pencatatan keuangan dengan menggunakan metode akuntansi yang benar dan terstruktur. Selain itu, pelatihan ini juga berhasil meningkatkan kesadaran kelompok Ibu-Ibu Rumah Tangga mengenai pentingnya mencatat secara akurat segala transaksi keuangan. Mereka kini memahami betapa vitalnya pencatatan keuangan dalam mengelola usaha mereka. Tak hanya itu, kegiatan pelatihan akuntansi ini juga memberikan dorongan motivasi bagi para Ibu-Ibu Rumah Tangga Binaan Chabi Craft untuk meningkatkan performa keuangan mereka secara keseluruhan. Dengan demikian, dapat disimpulkan bahwa pelatihan ini telah memberikan dampak positif dan memberdayakan para Ibu-Ibu Rumah Tangga dalam mengelola keuangan usaha mikro mereka dengan lebih efisien dan efektif.

#### DAFTAR PUSTAKA

- Aiken, L. R. (1985). *Three coefficients for analyzing the reliability and validity of ratings. Educational and psychological measurement*, 45(1), 131-142. doi:10.1177/0013164485451012.
- Arends, R. I., & Kilcher, A. (2010). *Teaching for student learning becoming an accomplished teacher*. New York, NY: Routledge.
- Abadi, S., Sulandjari, K., Nasution, N. S., Keguruan, F., Universitas, P., & Karawang, S. (2022). *Jurnal Pengabdian Kepada Masyarakat J-Abdi Jurnal Pengabdian Kepada Masyarakat. SWARNA: Jurnal Pengabdian Kepada Masyarakat*, 1(11), 3123–3132.
- Achmadi, N., Wulandari, I., Ekonomi, F., Mercubuana, U., & Progo, K. (2023). *Pelatihan Pembukuan Sederhana Bagi Pelaku UMKM di Kabupaten Kulon Progo*. 3(2), 55–63.
- Asrifah, M. N., Prameswari, R. E., Anisa, C. N., Rismawati, P., Anggraini, N. A., & Mawwadah, W. (2023). *Pengembangan Pemasaran Batik Dalam Meningkatkan Penjualan Produk di UMKM Batik Art And Gallery Lochatara*. *Welfare : Jurnal Pengabdian Masyarakat*, 1(3), 424–430. <https://doi.org/10.30762/welfare.v1i3.430>
- Fauzi, U. H., Masruroh, I., Ikhrom, W. A., & Adinugraha, H. H. (2022). *Pendampingan Santri Pondok Pesantren Nurul Yaqin Petarukan Pemalang Dalam Mengelola Keuangan Santri Yang Efektif Dan Efisien*. *Darma Diksani: Jurnal Pengabdian Ilmu Pendidikan, Sosial, Dan Humaniora*, 2(2), 31–36. <https://doi.org/10.29303/darmadiksani.v2i2.1394>
- Irwansyah. (2022). *ABDIMU Jurnal Pengabdian kepada Masyarakat ; Ekonomi , Manajemen , Bisnis dan Akuntansi Assistance in managing islamic boarding school finances based on ISAK* 35. *Abdimu: Jurnal Pengabdian Masyarakat*, 1, 8–12. <https://doi.org/10.29264/.v1i1.11290>
- Ma'rifah, H. N., Azizah, R. A. N. ., Jordi, M. R., Amrullah, M. B. N., Ichsan, M. N. ., Yunanto, I. F. ., Dermawan, R. B., & Fatmah, E. A. (2023). *Pendampingan UMKM Melalui Pemanfaatan Media Sosial Instagram Dalam Meningkatkan Segmentasi Pasar di Batik New Colet Jombang*. *Welfare : Jurnal Pengabdian Masyarakat*, 1(2), 270–276. <https://doi.org/10.30762/welfare.v1i2.377>
- Meike Ardhana Reswari, Muninggar, Windy Fatmawati, Hendri Hermawan Adinugraha, & Ade Gunawan. (2023). *Pelatihan Pencatatan Laporan Keuangan Sederhana Pada Santri Pondok Pesantren Luqman Hakim*. *Welfare : Jurnal Pengabdian Masyarakat*, 1(2), 397–404. <https://doi.org/10.30762/welfare.v1i2.579>
- Nining, N. A. R., & Wayan, I. W. S. (2023). *Pelatihan Penyusunan Laporan Keuangan Guna Meningkatkan Kualitas Laporan Keuangan BUMDES di Desa Lawela Selatan, Buton Selatan*. *Welfare : Jurnal Pengabdian Masyarakat*, 1(1), 76–83. <https://doi.org/10.30762/welfare.v1i1.348>

- Pesantren, P., Hakim, L., Reswari, M. A., Fatmawati, W., & Hermawan, H. (2023). *Pelatihan Pencatatan Laporan Keuangan Sederhana Pada Santri*. 1(2).
- Qolbi, A. U., Safitri, N., Rizqianti, D., Nabil, M., & Adinugraha, H. H. (2022). Pelatihan Penyusunan Laporan Keuangan Berdasarkan ISAK 35 Pada Organisasi Mahasiswa: IKMAB UIN K.H. Abdurrahman Wahid Pekalongan. *Parta: Jurnal Pengabdian Kepada Masyarakat*, 3(1), 60–64. <https://doi.org/10.38043/parta.v3i1.3638>
- Rukmini, R., Kristiyanti, L., Pardanawati, S. L., Utami, W. B. , Suprihati, S., & Samanto, H. (2019). Pelatihan Akuntansi Untuk Penyelenggaraan Pembukuan Sederhana Bagi Kelompok Kerja Desa Jeblog Karanganom. *Budimas : Jurnal Pengabdian Masyarakat*, 1(1), 38–43. <https://doi.org/10.29040/budimas.v1i1.2305>
- Yunitasari, D., Rosyidah, L. N., Rohmah, L. ., Ningsih, D. F. C., Afiyana, R. L., & Febrianti, N. A. (2023). Pendampingan UMKM Batik CV. Wecono Asri dalam Meningkatkan Jumlah Peminat Melalui Pameran di Car Free Day Jl. Dhoho Kota Kediri. *Welfare : Jurnal Pengabdian Masyarakat*, 1(2), 259–269. <https://doi.org/10.30762/welfare.v1i2.392>
- Wende, M. E., & As'ari, H. (2023). Pelatihan dan Pendampingan Penyusunan Laporan Keuangan Sederhana UMKM. *Jurnal Peradaban Masyarakat*, 3(3), 129–132. <https://doi.org/10.55182/jpm.v3i3.287>